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保 加 利 亚

保加利亚人民共和国对现阶段的缓和与裁军的立场

(保加利亚共产党中央委员会第一书记、保加利亚人民共和国 

国务委员会主席托多尔 . 0 夫科夫于一九八0 年二月十一 H 

在索非亚举行的祖国阵线全国委员会会议上发言摘要）

世界已进入二十世纪的最后二十年 . 就政洽动力和社会变革的剧烈程度而言， 

我们是处于一个史无前例的讨期 .

在这方面，主要的成就无疑是：维护和平，结 束 " 冷 战 " ，在 1 !际关系中建立 

缓和的气氛和政策，巩固各国人民的和平共存与合作 .自从第二次世界大块结束  

以来，我们已有了三十五年的和平生活， 自从苏联共产党执行和平方案，为缓和铺 

平道路以来也过了差不多十年的时间了 . 这是不可佶量的成就，无价的成就，对

世界上所有国家和所有爱好和平的人民都具有同等的重要性和利益 .

一些百方领导人迫不及待，大声宣称不能再谈什么缓和了 .他们显然是想说  

服全世界和自己相信，他们梦寐以求的，终于实现了 . 这样，他们竭尽全力来为 

其追随者打气，使敌人迷惑，松僻警慑 .这些领导人中似乎有一些政客和政洽家  

相信，只 要 用 " 暂 订 " 缓和来威脉，他们就可以把自己对和平共存的看法与和平共  

存的条件强加于我们身上 .

我们当然深知缓和的事业受到严重的打击 . 在国际关系的发展过程中，这个 

世界正进入一个新的、更复杂和关键性的阶段 . 在此阶段，相信各种势力就战争 

与和平的问题所进行的斗争会日趋激烈 .

我们渴望缓和，我们要求缓和，我们正努力以军事缓和来朴充政洽缓和，把缓 

和变为一个不可逆转的进程；事情就是这样，事实就是这样 .

但另一个等实是，缓和并不是帝国主义国家赐予的" 恩 惠 " ，而是因为缓和对 

这些国家来说也有其客观上的需要才存在着的 . 至少可以说，他们与我们一样有  

这个迫切的翁要 .
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我国的方封政策仍然是巩固和加深缓和，以及不同社会制度的国家和平共存与 

合作。 面对着导致新的，张局势和核浩劫危险日增的不负责任的行动，我们倡议 

现实主义和理智的政策。 勃列日淫夫同志在一九八0 年一月十三 H 回答《真理报》 

记者的问题时说明了这个政治纲领。

社会主义国家，象保加利亚人民共和国那样，认为在当前的严重局势下，就限 

制军备进行谈判，不仅有其可能，而且极其重要。 但是，要想谈出结系来，就必 

须就数十年来客观达成的大致军事均势进行对话。 裁军許同缓和，是一弁双向进 

a  必須各方都具有被意和积焚主动的态度，才有可能实C  如系;ik约组织打 

算从实力地位出发来同我们谈判，并想造成既成事实的话，部么，很明显，不会有 

人去谈判的。

靠集结核武器异在北约组织各欧洲成员国境内储存结麽导译和巡航导薄，是不 

可能保障欧洲安全的，这绝不象大西洋对岸的军事块略家所说的那祥。 难道他们 

这祥说，是出于对他们欧洲盟国的安全真正关心吗？完全不是这么一 E 事 ！他们的 

真正用意，是想使日后•的一切战争只在我们这个受尽痛苦、受够揉綺的古老大陆上 

慑发。 人们应当充分认识到 , 大百洋对岸的反动集 a 卸战略家准备毫不运疑地首 

先银牲欧洲的人民以及欧洲的物质和精神文明，而自己却指望置身于军事行动范围 

之外。 这件可怖的事实，应当可以使政客们、政治家们警醒起来，使千百万人民 

为限制军备、为裁军而加入反对核武器的斗争

在巨前这种情况下，和平与裁军的问题不但一点也没有丧失重要性，而且正好 

相反，变得更加及时、更加迫切了》 今天，赞成在政洽领楼和军事领线和平合与  

缓和的一切力量，比过去任何时侯都更需要加 m 通  ̂ 友好国家认为这是它们的

当务之急，保加利亚人民共和国也认为这是它的瑕责所在。 我们是在充分认识到 

这一点的情况下，准备前往参加马德里会议的；在这个会议上，缓和与合作的问题 

以及减低欧洲军事危险的问题势将成为讨论的焦点。

保加利亚人民和政府对于缓和的前途充满信心。 我们相信，政洽家的智# 最 

后必将胜利 , 一切国家、一切人民的长久利益和互利最后必将实现  我们有必要

保持清醒的头脑 , 有必要具备貴任感和理智* 和平可以维夢 , 也一定要线护；缓

和可以维持、可以促进，也一定要维持、要促进。 保加利亚人民共和国对此目标 

满怀信心，并将为之努力奋斗。



在这个历史性的关缓时刻，我们向所有国家，向政洽家们，向所有正直的、珍 

惜和平事业和赫尔辛基精持的人，向所有理解目前除了和平以外别无他途、并且意

识到对自己人民和整个人类负有责任感的人，作 出 呼 吁 .缓 和 受 到 咸 脉 ，但并没 

有死亡。 让我们竭尽全力，保卫、维 ÿ*和扩大缓和。 我们深信，只要我们采取  

善意和现实主义的态度，照厥到各国人民的利益，所有国际问题都可以通过和平办 

法来，蘇决。 我们宣市，所育 ：̂. :f沿着这条愁走 é勺人都会发现，保如利巫人民共和 

：!]是他们真诚 è寸同☆人 。

我国已经多次指 ÏÏ，，保加利亚人民共和国对巴尔干丰岛采取的政策一贯以坚持 

尿则为根本 , 从来没有考虑采取任何权宜之计 . 说得更具体一点，目前—— 尽管 

帝ü 主义和反动力量已便国际局势曰趋恶化—— 我们一如既往并将继续忠实执行我 

Ü 同 国 交 往 的 既 定 目 标 ，那 就 是 绝 和 巩 固 和 平 与 安 全 ，促进睦邻关系、友谊、 

合作与谅解。

我们当然 H 解到：整个国际局势所发生的变化，同时会影响到巴尔干半岛的局 

势。 我国所处的半岛不是一个孤立的区域，而是欧洲和荃个世界的一部分。

例如，我们对中卷导择可以从欧洲另一端打到我国这个事实不能元胡于衷。

我们对保加利亚人民共和国周围那些布署了所请射程" 有限"的导律的基地不能无  

动于衷，因为它们也可以打到我国领土。 我们也关心各邻国今后对我们的态度 : 

我们是否要继续积极发畏友谊、睡邻关系和合作。 北约组织企图把若干已尔干半 

岛国家领土变作发射'核武器的基地，我们对此不能不感到关心 .

希望这些国家的政治和军事领导人保持理智，实事求是，使巴尔干半岛不致成 

为某些反动集团手中的玩物，

在现阶段，我国与各邻国的关系可综述如下：

保加利亚人民共和国与罗马尼亚社会主义共和国关系正不断向良好的方面发 

襄 . 这 是 理 所 当 然 . 罗马尼亚既是我们的邻国,也是我们的盟園, 我们两国 

f!是 华 沙 条 约  '〉缔约国，经济互助委员会成员国。 我们S3双追关系是以 '〈友好、 

合 和 互 勤 条 约 为 基 础 的 。 去年，我们与尼古挂■齐吳塞.斯，室同志举行了两次 

会议, 就两国今.后gg合作进行了讨论, 并订出一系列有关的措旅。 众所周知 ,几  

天后我们又将再次举行这种会谈， 所以，良好的传统仍然是保持着的，



我们同土耳其和希腊的关系十分良好。 去年，同两国总理举行了雷有成果的 

会谈，我们认为，每年举行会谈的传统将会继续下去。 外交部长、其他部长和高 

级政府官员也进行了会谈， 我们将继续在和平共存、互利互信和睡邻的基础上发  

展我们同希腊和土耳其之间的关系，

就阿尔巴尼IE而言，我们继续主張使国家间关系正常化兴加以发展。

我fn同南斯柱夫社会主义教邦关和国之间的关系邀续主发暴中，但我们想要資 

这 y 关系更为积专积多样化。 最近，舌方1 家新同誤介利用祭托总统的建康情  

况 为 借 口  , 肆意地对保加利亚和苏联进行最为恶毒的诬夏和排if ' 但是俗话 

说得好，真金不，火来烧。

我现在要再一次宣♦ ,保加利亚人民兵和国希望有一个和平、稳.定、繁荣的南 

斯粒夫作为4|3国 ， 保加利亚人民共和 [1承认第二次世界大战后形成的政洽现实和 

国家疆界；它对南斯拉夫社会主义联邦共和国或对任何邻国从来没有，现在也没有 

任何领土要求。

保加利亚人民共和国继续支持它到目前为止为进一步加垂和发展同南新担夫社  

会主义联邦共和国之间友好睦邻关系而提出的一切提案。

忘而言之，保加利亚人民兵和国过去支持、现在支持、将来也要继续支持在己 

尔干半岛各国之间发展信任和友谊^

缓和进程在仅仅数年之间就取得了丰项的成果。 我国已竭尽所能地在巴尔干 

半岛、在欧洲以及在全世界致力于巩固和平、安全与令作】

保加利亚人民坚定不移地華行缓和政策；他们找不到任何其他更合情合理的出 

溶了。 尽管某些集固设下了种种的障碍和困难，保加利亚人民将继续努力 ..把巴 

尔干半岛各国之间和欧洲其他各国之间关系中已经取得的积极成系进一步发扬光大 .


